

DEVOTION AUX AMES DU PURGATOIRE

LA dévotion aux âmes du purgatoire, dit saint François de Sales, renferme la source de toutes les récompenses dues à la charité. C'est vêtir les pauvres du vêtement de la gloire, donner à boire à ceux qui ont soif, consoler les affligés, assister les malades, rendre la liberté aux captifs ou alléger le poids de leurs chaînes, c'est soulager la plus grande, la plus réelle des infortunes !...

Cent mille âmes paraissent chaque jour devant Dieu ; combien vont en purgatoire ? Et qu'une heure, une minute même y est cruel ! puisque les saints docteurs nous assurent que les peines du purgatoire surpassent les tourments des martyrs et toutes les souffrances de cette vie.

Hâtons-nous donc de les secourir : nous le pouvons si aisément !

« Les moyens de soulager les âmes du purgatoire, dit un pieux auteur, sont aussi nombreux que les battements de mon cœur, que mes pensées, que mes paroles, que mes soupirs, que mes prières, que mes actions ; parce qu'il n'y a pas une de ces choses qui ne puisse leur être utile, si je l'offre à Dieu pour leur soulagement. »

Chrétiens, consacrons tout le reste de ce mois de novembre aux âmes du purgatoire et que chaque jour, notre charité ouvre à beaucoup de ces pauvres âmes souffrantes les portes de leur prison de feu.

L'AVENT

NOUS allons entrer, le dimanche 28 de ce mois, dans le Temps de l'Avent. Qu'est-ce que ces mots peuvent bien vouloir dire ? Cherchons.

Les douze mois de l'année doivent nous rappeler tout ce que Dieu a fait pour les hommes en leur donnant un sauveur, un rédempteur, Jésus-Christ. Tous les actes de sa vie repassent chaque année sous nos yeux : cette suite de souvenirs, de jours de fêtes s'appelle l'année ecclésiastique, c'est-à-dire l'année des fêtes de l'Eglise.

Elle commence quatre semaines avant Noël. Ces quatre semaines forment une station ou un des Temps de l'année. Une *station* : le nom est très bien choisi. Car on arrête son esprit sur un fait, sur une